



千代田区立九段小学校

学校通信

第361号

令和8年1月8日発行

〒102-0075 千代田区

三番町16番地

TEL. 3263-0564

FAX. 3288-3418



家庭と地域の協働を目指して

Kindness 思いやり Union 団結 Development 発展 Activity 活発 Noble 上品な KUDAN elementary school

校長 難波明夫

新春の光を浴びながら、穏やかな新年を迎えたことを存じます。保護者の皆様、地域の皆様、学校関係者の皆様、新年おめでとうございます。教職員一同、新しい年を迎え、心も新たに子どもの健やかな成長のために力を尽くしてまいります。

【千代田区教育委員会 国際教育推進校としての取組】

国際教育のねらいは自己を確立し、他者を受容し共生しながら、発信し、行動できる力を身に付けることがあります。本校は特色ある教育活動として、子どもに各教科等における知識や技能の確実な習得とともに、思考力、判断力、表現力の伸長とグローバル人材の育成を目指しています。

6年生は社会科の歴史学習で学んだ知識や技能を生かして、日光東照宮や鎌倉で日本の歴史や文化を発信すべく外国の方へ英語でインタビューする活動を行いました。子どもは自分の英語が外国の方へ通じたこと、外国の方とコミュニケーションが図れたことで、英語で話すこと・聞くことや、自分が英語を使うことへの自信を深めました。3学期には1年生が九段幼稚園児と英語での交流(歌や遊び)を行い、幼い時から英語に慣れ親しむ活動を取り入れていきます。

また、17音で情景を表す俳句づくりや伝統文化・伝統芸能に関する学習を通じて、子どもは自国の文化のよさに気付きます。さらに外国の文化のよさに気付く学習を通じて、自國のよさを再認識し、日本のよさを外国へ積極的に発信するコミュニケーション力の重要性を学んでいます。

【子ども一人一人に安心できる居場所をつくる】

自分が安心できる居場所とは、子どもの言葉や行動になると「困ったことが言える」「自分を出せる」「友達の意見を認める」「友達を受け入れる」「自分に役割がある」などと考えています。これらは、学力や体力を身に付けるうえでも大変重要なことです。子どもには、子どもの付き合いや社会があります。学校や家庭地域で自分の子だけではなく、我が子に関わる友達も一緒に見守り、育てていくことが、我が子のよりよい成長につながります。どの子にもよいところはたくさんあります。それを見付けて、気付かせ、自信をもたせていくことが、学校や家庭、地域の果たす役割です。この三者が連携と協働を図りつつ、子どものよりよい成長を目指していきます。

学校は安心して学べるところです。そのためには、大人から子どもへの言葉かけも重要です。「どうしてできないの」「何度も言ったらわかるの」という姿勢より「どうしたらできるようになるかと一緒に考えよう」という姿勢を大切にしていきます。子どもには、うまくいかないことがあって当たり前です。うまくいかない時こそ、私たち大人がお互いによりよい知恵を出し合っていくことです。子どもを育てることは、この繰り返しではないでしょうか。

本校は家庭、地域が一体となって、子ども一人一人を大切に育てていきます。それが学校経営方針に掲げました「どの子も伸びる 学びの九段小」につながると私たち教職員は信じ、令和8年も全ての教育活動に真摯に取り組んでまいります。本年もどうぞよろしくお願ひします。

◇ 1月の行事予定

日曜日	行事	SC/AD
1 木	元日	
2 金	閉学日	
3 土		
4 日		
5 月	学校閉学日	
6 火		
7 水	冬季休業日(終)	
8 木	始業式 A 時程	SC
9 金	給食始 ステップ指導開始 書き初め大会(5、6年) 安全指導日	SC
10 土		
11 日		
12 月	成人の日	
13 火	発育測定① C 時程	SC
14 水	A 時程 書き初め大会(3、4年)	
15 木	音楽朝会(フレンズタイム) 発育測定②	巡回 AD / SC
16 金	学校公開 発育測定③	SC
17 土		
18 日		
19 月	全校朝会 発育測定④ 委員会活動 書き初め展始	
20 火	俳句の授業(3-1・3-3)	
21 水	B 時程 避難訓練	
22 木		SC
23 金	書き初め展終	SC
24 土		
25 日		
26 月	全校朝会	
27 火	お誕生給食 フレンドシップサポート(4年)	巡回 AD / SC
28 水	A 時程	巡回 AD
29 木		
30 金		SC
31 土		

音楽会

音楽専科

音楽会に向けての長い取組の中では、難しかったことや大変だったこともあったと思いますが、そのことを通して学んだ、自ら進んで取り組むこと、あきらめずにやり遂げること、継続して努力すること、思いをもって表現すること、集団の中で役割を果たすこと、協力し合うこと、よりよくするために考えたり工夫したりすること…それらの力は、様々な場面でこれからも子どもたちの支えになること思います。子どもたちの努力が積み重なり、集結することによって、本番を迎えるなお、リハーサル、児童鑑賞日、保護者鑑賞日と、日を追うごとに子どもたちの音楽はさらに高まっていき、ステージでの姿は自信に満ち溢れ、とても輝いていました。

幼稚園・保育園との交流

第1学年

12月19日(木)に、幼稚園と四番町保育園の子どもたちが1年生の授業を見学に来ました。

1組では図工でのびのび作品を作っている様子、2組では真剣に算数の学習を行っている様子を見学してもらいました。

久しぶりに自分たちよりも年下の子どもたちと触れ合ったこともあります、最初は恥ずかしそうにしている様子もありましたが、だんだん打ち解ける様子が微笑ましかったです。

3学期は生活科の学習でも、幼稚園や保育園との交流を予定しています。

2年生への準備を少しずつ進めています。

ホームページは二次元コード、またはキーワードで検索を

九段小 トップ

<https://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310162>

